

Referat von Gemeinderätin Franziska Teuscher, Direktorin für Bildung, Soziales und Sport, anlässlich der Eröffnung der Parkour- und Bewegungsanlage Wankdorf, 26. Oktober 2022

(Es gilt das gesprochene Wort)

Werte Medienschaffende Liebe Gäste Liebe Anwesende

Ich freue mich sehr, heute mit Ihnen diese neue Parkour- und Bewegungsanlage eröffnen zu dürfen. Denn: Es ist eine Anlage für alle! Egal ob jung oder alt, ob gross oder klein, ob parkourbegeistert oder einfach nur neugierig – die Anlage ist für alle da.

Alle können hier ihre Geschicklichkeit, Kraft und Balance austesten, trainieren und klettern. Die Objekte aus Beton, Holz, Stein oder Stahl haben die unterschiedlichsten Formen, Grössen und Oberflächen. Die Hindernisse und verwinkelten Kombinationen sollen zum Erkunden anregen und die Freude an der Bewegung fördern. Sie laden aber auch als Sitzflächen ein, beispielsweise für Eltern oder Grosseltern, die sich ausruhen möchten.

Die Parkouranlage ist eine der ersten Parkour- und Bewegungslandschaften der Schweiz, und wir freuen uns besonders, dass sie hier neben der Sporthalle Wankdorf entstehen konnte. Das Areal Wankdorf ist seit eh und je ein Ort für Bewegungsinteressierte. Die Anlage ist eine weitere Ergänzung des vielseitigen Sportangebots vor Ort und für das Quartier eine weitere kostenlos zugängliche Freizeitanlage. Eine zuvor unbenutzte Fläche konnte sinnvoll, mit grossem Mehrwert für viele Zielgruppen, umgestaltet werden. Für die Anwohnenden, aber auch für die Schulen und Vereine in der Umgebung und in der ganzen Stadt, steht ab sofort eine einzigartige und vielseitige Anlage am Puls der Zeit bereit.

Zeitgleich mit der Erstellung der Anlage wurde das bestehende Lagergebäude erweitert, was dringend benötigten Platz für die Materiallagerung der Vereine schafft. Neben dem Lagergebäude wurde zudem eine neue, 30 Meter lange Tartan-Laufbahn erstellt. Athlet*innen und alle anderen, die sich in einem kurzen Sprint üben möchten, können diese als Trainings- und Aufwärmbereich nutzen.

Bald wird der Standort Wankdorf zusätzlich aufgewertet: Neben der Laufbahn ist ein neuer Allwetterplatz mit Basketballkörben geplant. Dieser wird im Rahmen der Sanierung des Leichtathletikstadions erstellt. Die Bauarbeiten starten voraussichtlich nächsten Frühling.

Stichwort Bauarbeiten: Wir freuen uns sehr, dass jene für die Parkour- und Bewegungsanlage termingerecht abgeschlossen werden und wir die Anlage so noch in diesem Jahr eröffnen konnten. Ein beeindruckendes Detail aus den Bauprozess: Insgesamt wurden 18 Natursteinblöcke verbaut, wovon der schwerste über 23 Tonnen wiegt!

Wir danken insbesondere auch dem Verein ParkourONE für die professionelle Begleitung der Planung: Dank dieser entspricht die Anlage nicht nur den Anforderungen für den Parkoursport, sondern konnte eben auch zu einer Bewegungslandschaft für alle werden. Zudem danken wir Ihnen auch für die Bereitschaft, nachher einen Parkour-Workshop mit den interessierten Gästen durchzuführen.

Diesen Workshop möchte ich Ihnen nun nicht länger vorenthalten. Ich wünsche allen Teilnehmenden viel Spass und bin begeistert, dass die Parkour- und Bewegungsanlage Wankdorf damit auf würdige Art und Weise eingeweiht und der Bevölkerung übergeben wird. Auf dass möglichst viele Anwohner*innen aus dem Quartier, aber auch aus der ganzen Stadt sich hier austoben mögen!